

Guatemala, Centroamérica

23 de enero de 2023

Número 1366



Procurador de DDHH presenta denuncia contra Jordán Rodas

Misión Económica Interinstitucional de Guatemala en Bilbao, España



La misión está conformada por MINECO, MINFIN, Banco de Guatemala y SAT

Por supuesto "incumplimiento de deberes" fue denunciado ante el Ministerio Público (MP), el ex procurador de Derechos Humanos, Jordán Rodas.



Últimas noticias

Guatemala y Estados Unidos fortalecen capacidades para el combate al narcotráfico.

El Ministerio de Gobernación y la Agencia INL firman convenio.



Guatemala y Estados Unidos fortalecen capacidades para el combate al narcotráfico

Con el propósito de combatir el narcotráfico en Guatemala, se suscribió un convenio entre el Ministerio de Gobernación (MINGOB) y la Agencia Internacional para Asuntos Antinarcóticos y Aplicación de la Ley (INL) de la embajada de Estados Unidos.

A raíz del convenio se implementará importante programa para combatir el narcotráfico a partir de este 23 de enero y entrará en vigor mañana 24 de enero de 2023.

El objetivo del programa es fortalecer las capacidades institucionales para combatir el narcotráfico y delitos conexos en el territorio nacional, a través de la Dirección General de la Policía Nacional Civil (DGPNC) por medio de la Subdirección General de Análisis de Información Antinarcótica (SGAIA).

Según señala el Acuerdo Ministerial número 30-2023 publicado en el diario oficial, se destinarán más de 12 millones de dólares para las actividades, resultados, objetivos y requerimientos de recursos para fortalecer operaciones de detección, disuasión de tráfico de drogas y otros ilícitos. Además, mejorar la seguridad en el territorio nacional.

Elecciones:

Se reúne Mesa de Prevención de la **Conflictividad por Elecciones 2023**



En el Auditórium de la Procuraduría de los Derechos Humanos (PDH), se reunió el comité de la mesa de prevención de la conflictividad electoral, que forma parte de una serie de reuniones entre el Tribunal Supremo Electoral y Entidades del Estado relacionadas con el tema de seguridad.

A la reunión asistió personal de la PDH, del Ministerios Público (MP) y del TSE.

Las palabras de bienvenida estuvieron a cargo de la Magistrada Vocal III, Blanca Alfaro, quien indicó que "es necesario que todos los sectores se involucren con el fin de obtener un proceso transparente".

Por su parte el Procurador Alejandro Córdova indicó que comprometidos con las elecciones, y en lo que a ellos les compete se están preparando para ser independientes, siempre trabajando en equipo con el TSE y las demás Instituciones comprometidas.

IL VOLO se presentará el 22 de febrero en Guatemala



A través de sus cuentas en redes Il Volo conformado por Gianluca Ginoble, la empresa local Asa Promotions reveló que el trío italiano cantará en la ciudad de Guatemala, el próximo 22 de febrero.

Ignazio Boschetto y Piero Barone, regresará al país y brindará un espectáculo que formará parte de su gira Il Volo Live Concert.

LAS NOTICIAS DE HOY



Misión Económica Interinstitucional de Guatemala en Bilbao, España

La gira económica del Ministerio de La misión sostuvo un encuentro con Economía (MINECO), que busca promocionar a Guatemala como el mejor aliado comercial en la región en aspectos de Nearshoring y para atraer inversión, continua en Europa, en la ciudad de Bilbao, España.

Autoridades económicas de Guatemala participaron en una reunión con la Dirección del Puerto de Bilbao (el más importante del norte de España) para conocer sobre las buenas prácticas de esa institución e identificar sinergias que generarse entidades podrían con guatemaltecas similares.

Como parte de la reunión, discutieron el alto nivel de tecnología con el que cuenta el puerto, en especial, la etapa de transición en el que se encuentra para trabajar dentro de un modelo sostenible por medio de energías verdes. Asimismo, se resaltó la figura de Operador Económico Autorizado (OEA) como uno de los modelos más importantes en las logísticas portuarias.

ejecutivos de CIE Automotive, uno de los principales grupos empresariales de España que se dedica a la producción y diseño de autopartes.



Durante la reunión, se resaltaron los esfuerzos que hace el MINECO bajo la estrategia de Nearshoring para la atracción de más empresas extranjeras busquen mercados importantes como Estados Unidos. centroamericanos

Los ejecutivos de CIE Automotive, aunque ya han invertido en la región a través de sus plantas ubicadas en México, les llamó la atención conocer sobre las bondades que Guatemala ofrece a la inversión extranjera.

La misión integrada por MINECO, Finanzas Públicas Superintendencia Administración Tributaria (SAT), reunieron con directores de la Agencia Vasca de Internacionalización Basque Trade & Investment (BTI) que nació en 2018 para acompañar a sus empresas en el proceso de internacionalización.

Según dijo Ainhoa Ondarzabal, directora de Internacionalización de acompañamiento se lleva a cabo "desde el comienzo, dando los primeros pasos de diagnóstico y tutorización, hasta fases más avanzadas de promoción, diversificación e incluso de implantación en los países de destino".



En la actualidad BTI atiende a alrededor de 600 empresas al año. "Este apoyo lo realizamos tanto desde nuestras oficinas en Euskadi como a través de nuestra red exterior, desde donde proporcionamos a la empresa acompañamiento en más de 90 países, con 16 oficinas propias y consultores en más de 70 mercados", explicó Ondarzabal.



5 hábitos para mantener salud renal

Iniciando un nuevo año, enero es un mes que ofrece muchas y distintas oportunidades para realizar cambios contundentes en el estilo de vida y formar esos hábitos que, por diversas razones, se quedaron rezagados, quedando solamente en una intención.

Según expertos en psicología, 21 días son necesarios para establecer un nuevo hábito, esto es debido a que el cerebro asimila los cambios de forma gradual. NIPRO Guatemala, experto en hemodiálisis, comparte estas 5 recomendaciones que son importantes para crear rutinas saludables que contribuyen a mantener el funcionamiento de los riñones en óptimas condiciones.

- 1. Una alimentación equilibrada lo cambia todo: para contar con las cantidades de nutrientes y calorías ideales
 - para cada tipo de complexión corporal es necesario asesorarse con un nutricionista y reducir el consumo de grasas, sales y azúcares añadidos para evitar enfermedades no transmisibles, como la diabetes, las cardiopatías, la enfermedad renal crónica (ERC) y el cáncer entre otras.
- 2. Hidratación constante: el agua ayuda a limpiar el organismo eliminando toxinas y al recorrerlo, lleva consigo vitaminas y minerales importantes para la regeneración celular. A las personas adultas se les recomienda beber 2 litros de agua al día.



- 3. Chequeos de salud periódicos: es importante crear el hábito de realizarse exámenes médicos mínimo 2 veces al año ayudará a prevenir y detectar a tiempo enfermedades silenciosas como la ERC, la anemia, la diabetes o la existencia de algún tipo de cáncer. En latinoamericanos los exámenes médicos se realizan de manera reactiva, cuando hay algún malestar específico, sin embargo, lo recomendable es hacerlos de manera preventiva. Un examen de sangre y orina son suficientes para orientar a su médico en cualquier diagnóstico.
- **4. Una vida más activa:** realizar alguna actividad deportiva mejora la salud física y mental, ya que, al ejercitarse, se reducen los niveles de estrés y se crea una mejor circulación que impacta positivamente en órganos como el corazón, los pulmones y los riñones. Al fluir mejor la sangre, los niveles de proteína filtrados en la orina cambian, como también la necesidad de reabsorción de agua manteniendo así el cuerpo hidratado.
- 5. Cuidado de la salud mental: el acompañamiento psicológico para promover la salud mental es igual de importante que los tratamientos médicos. Tanto las personas sanas como pacientes con enfermedades crónicas encuentran en esta disciplina un apoyo para superar decisiones difíciles, aumentar la productividad y reducir el estrés causado por el trabajo, alguna adversidad o simplemente, para llevar el día a día de manera equilibrada.

"La clave para tener un estilo de vida sano es tener un balance entre los buenos hábitos en la alimentación, la actividad física y mental. Tomar la iniciativa de realizar estos cambios positivos permitirá gozar de una buena salud cardiovascular, prevenir enfermedades, controlar los niveles de colesterol y glucosa en la sangre y reducir los niveles de estrés", comenta Fabiola Haeussler, nutricionista de Corporación Integral de Diálisis (CID).



Contáctenos: hp@liberalgt.com



Cinco capturados por robo de furgón con mercadería

Personal de la comisaría 31 de Escuintla, de la Policía Nacional Civil (PNC), reportó la detención de cinco personas en el kilómetro 43.5 ruta antigua a Palín. Los sindicados resguardaban mercadería y un furgón que habría sido robado en Amatitlán.

El informe policial se indica que dichas personas fueron sorprendidas flagrantemente cuando custodiaban mercadería e insumos diarios, descargados del camión placas con C-365BJC.

El camión fue robado en el centro comercial Flores del Lago Amatitlán por individuos armados.



Escuela Bicentenario será construida en Izabal



Casi 47 millones de quetzales, será la inversión para la construcción de la escuela Bicentenario que se construirá en Morales, Izabal.

La escuela beneficiará a 2,150 estudiantes de la región, según información de la ficha técnica del proyecto.

El proyecto contará con cancha polideportiva techada, además cocina y comedor. Tendrá 32 aulas y servicios sanitarios.



El proyecto estará bajo responsabilidad del Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV).

Se estima que el proyecto estará finalizado en ocho meses, para iniciar operaciones en el ciclo escolar 2024.

El Ministerio de Educación (MINEDUC), indicó que se abrirán jornadas vespertinas, lo cual permitiría atender a mayor cantidad de niños, quienes también se beneficiarían con los programas de apoyo que la cartera promueve.

LAS NOTICIAS DE HOY



Procurador de DDHH presenta denuncia contra Jordán Rodas

El Procurador de los Derechos Humanos explicó que se interpuso una denuncia contra su antecesor, Jordán Rodas por supuestas anomalías en el expediente, donde solicita su indemnización y ahora dejara que sea el Ministerio Público (MP),

el que haga su labor de investigación.

Córdova informó que el expediente de Jordán Rodas, en el que solicita su indemnización contaba con "inconsistencias", por lo que el Departamento Jurídico elevó el expediente al Despacho Superior. Según el magistrado de Conciencia fue el 6 de enero de 2023, en el que se presentó la denuncia ante el Ministerio Público (MP).

Córdova mencionó que fue una recomendación de Auditoría Interna y el Departamento Jurídico, con el propósito que las inconsistencias no se convirtieran en un hallazgo ante la Contraloría General de Cuentas de la Nación (CGCN), o bien omisión de denuncia.

Al respecto el Ministerio Público informó "se recibió denuncia el 6 de enero, por la posible comisión del delito de incumplimiento de deberes, la misma fue asignada a la Fiscalía de Delitos Administrativos para la investigación correspondiente".



Por su parte, Jordán Rodas ex procurador de Derechos Humanos (PDH) y actual vice presidenciable del Movimiento para la Liberación de los Pueblos (MLP), respondió a la denuncia, a través de las redes sociales:

"guatemaltecas y guatemaltecos, mi sucesor Alejandro Córdova procurador de los Derechos Humanos, rompe su largo letargo y deja de estar en modo avión y sale para qué, para criminalizarme. Es decir, hacer un uso perverso del derecho penal y casualidad después que apenas el sábado, el Movimiento para la Liberación de los Pueblos (MLP), presentó toda la papelería para inscribir el binomio de Thelma Cabrera para la presidencia y su servidor, Jordán Rodas para la vicepresidencia para las Elecciones del próximo 25 de junio. Que es lo que demuestra que hay un gran temor de este binomio que es una opción diferente para los guatemaltecos".

Rodas, hizo alusión al artículo 103 de la Constitución Política de la República de Guatemala con relación a los conflictos relacionados al trabajo, están "sometidos a una jurisdicción privativa que no es el derecho penal". Finaliza "nos vemos en las urnas el próximo 25 de junio en las papeletas y la campaña empieza ya el 25 de marzo".